

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 11 DE JUNIO DE 1927

Número 2578

## Ruina económica del régimen callista Empréstito americano para Polonia

### Dos eclipses habrá en junio

México.—El observatorio astronómico ha vaticinado que el 14 del próximo junio habrá un eclipse total de luna, visible en toda la república, y que el 29 del mismo mes habrá un eclipse total de sol, que no será visible en el país.

### Se confirma la ruina económica del callismo

México.—No ha sido posible ocultar por el gobierno la ruina financiera que va a dar al traste con la administración callista, pues ya se nota el pánico entre los más allegados a la actual tiranía.

Los talleres de reparación de motores y demás accesorios de los aeroplanos de la llamada cuarta arma de la armada, o sea de los aeroplanos de guerra, han sido clausurados definitivamente por no tener dinero para cubrir los haberes de los mecánicos y trabajadores de esa dependencia tan necesaria en estos momentos. Debido a la grande cantidad de armas que hay que estar reparando constantemente, se había establecido un nuevo turno de obreros en la fábrica de armas y cartuchos de Santa Fe, D. F., y también ha tenido que ser clausurada, al negarse los obreros a seguir trabajando a pesar de que se les adeudan cuatro decenas. Igual suerte ha corrido el turno número tres de la fábrica de cartuchos.

El último millón de cartuchos que tenía en su poder el gobierno, procedente de la fábrica de

armas de los establecimientos fabriles militares, ha sido enviado en dos partidas al general Amaro, una parte y al general Amarillas otra, para que activen la campaña en Jalisco y Guanajuato.

Desde el día 10 solamente se repone la carga de los cartuchos vacíos, pues no hay materia prima para la fabricación de cartuchos nuevos, y por esta causa los soldados federales han recibido órdenes de recolectar los casquillos quemados, los cuales son enviados a México nuevamente cargados. Estos cartuchos recargados son ineficientes, según afirman los peritos en la materia.

En otros ramos ha tenido el gobierno que implantar tales economías, que de esas medidas se desprende lo angustioso de su situación económica.

### Convento destruido por un incendio

Segovia.—En Cuéllar se declaró un violento incendio, que destruyó el convento de San Basilio, convertido en vivienda, donde habitaban numerosas familias obreras, que han quedado sin albergue.

Las pérdidas son de alguna importancia. No ocurrieron desgracias.

### Se confirma la deportación de católicos a las Islas Marias

México.—El periódico «El Sol», órgano de la Secretaría de Comercio, Industria y Trabajo, y considerado como oficial, amplía la noticia de que en las cárceles de Guadalajara, Morelia,

Guanajuato y Colima, se encuentran más de dos mil personas presas por delitos de carácter político, a las que se les aplicará la pena de destierro a las Islas Marias, según órdenes de la secretaría de Gobernación, recibidas por los gobernadores de dichos Estados.

Entre los que van a ser desterrados, se cuentan numerosos sacerdotes que han sido reconcentrados en las capitales de los Estados de Jalisco, Guanajuato, Michoacán y Colima, y que procedentes de los pueblos de dichas entidades habían llegado de esta manera por órdenes de la misma secretaría de Gobernación habiendo sido internados en las cárceles civiles, sin que se les hubiera comprobado ningún delito de sedición.

Estos sacerdotes serán llevados a las colonias penales para que allí se dediquen a los trabajos forzados, ya que el gobierno está resuelto a suprimir en el país a todos los representantes de la Iglesia Católica.

Entre los presos se cuentan también cerca de trescientas mujeres yaquis que han sido traídas de Sonora en diferentes épocas y que no deseando mantenerlas más en las prisiones, el gobierno ha optado por deshacerse de ellas, enviándolas a la colonia penal de Tres Marias.

### Se prohíbe la palabra «boche»

Nauen.—Comunican de París que la policía ha prohibido que se emplee la palabra «boche» en los títulos de las películas.

### Los soldados callistas se convierten en rateros

Monterrey.—Un grupo de soldados federales, que se encuentran de destacamento en el vecino pueblo de Santa Catarina, asaltaron y robaron un cabaret denominado Huasteca, que se encuentra situado en el camino que comunica a Santa Catarina con esta ciudad, hiriendo a los dueños del cabaret, señores Tito y Humberto Garza Lozano, habiendo registrado los soldados todo el interior del cabaret para buscar el dinero, por lo que se cree que los soldados del gobierno de Calles están cediendo a ese otro crimen, habiéndose llevado \$ 150.00 y varias botellas de tequila y coñac.

### Pabellón norteamericano

Sevilla.—Los arquitectos americanos anuncian que el pabellón de los Estados Unidos en la Exposición de Sevilla puede ser construido por costode \$ 250.000. Su arquitectura será española.

Una vez terminada la Exposición el edificio será utilizado como residencia de los estudiantes norteamericanos que estudien arte o arquitectura en Sevilla. El arquitecto Campbell permanecerá tres semanas en Sevilla. El Embajador Hammend ha regresado ya a Madrid.

### Un empréstito de 70 millones a Polonia

Berlín.—El gabinete polaco aprobó el empréstito americano de \$ 70.000.000 para Polonia, que será emitido este mes, según un despacho de Varsovia.

El gabinete polaco aceptó las condiciones americanas, según las cuales habrá un consejero financiero americano en el banco.

El presidente del banco ha ido a París, donde se va a firmar el contrato del empréstito.

Se cree que Jeremías Smith, ex-dictador financiero de Hungría, es el principal candidato para el puesto de consejero financiero. La mitad del empréstito se utilizará para dar estabilidad a la moneda nacional, y el resto en obras públicas.

### Se recogen unos fósiles en la frontera chihuahuense

México.—La Aduana fronteriza de Ojinaga, Chihuahua, recogió los fósiles que llevaban unos geólogos americanos, quienes pensaban trasladarlos a los Estados Unidos.

Dichos geólogos buscaban petróleo cuando encontraron los fósiles.

### 10.501,185 para la Cruz Roja

Washington.—La Cruz Roja ha recibido hasta hoy 10.501,183 para socorro de las víctimas de la inundación y de los tornados en el Medio Oriente.

A pesar de que las contribuciones han excedido del minimum fijado, el fondo de socorro aumenta diariamente con donativos generosos de organizaciones y de individuos de todas partes del país y de las posesiones insulares.

Noticias de Luisiana dicen que otras 15.000 personas se verán obligadas a salir de sus hogares.

### La fiesta de la Santísima Trinidad en La Merced

A los devotos de la Beatísima Trinidad y a los fieles en general, se hace saber que el domingo se celebrará la fiesta para honrar ese Misterio, en la forma que sigue: Sábado Rosario Solemne a las 7 p. m.

Domingo, Misa solemnisima y sermón a las 8 horas.

Todo aquel que se glorie con el título de cristiano debe venerar siempre a Dios Uno y Trino, y de un modo particular en esta su fiesta, pidiendo lleno de fervor remedio para tantas calamidades como afligen nuestra nación.

## Notas Sociales

### PROXIMOS REGRESOS

Se anuncia para el próximo mes de Julio la fecha del regreso del joven Licenciado don Luis Demetrio Tinoco Castro, quien se encuentra de paseo en los Estados Unidos.

Le anticipamos nuestro saludo de bienvenida.

—En el mes de Julio próximo deberán llegar al país procedentes de Bruselas los distinguidos jóvenes Jorge y Guillermo Aguilar Machado, quienes finalizan sus estudios en el Conservatorio de Bruselas después de haber obtenido los

mejores premios por su perfección en el arte de la música.

### PARA EL EXTERIOR

Con destino a los Estados Unidos y Europa partirá en la mañana de hoy el Sr. don Santos Pauly, conocido comerciante de esta capital, quien hará una gira de paseo.

Le deseamos una feliz travesía.

### VIAJEROS

El Dr. Portocarrero se encuentra entre nosotros procedente de Turrialba.

—Regresó de Cartago doña Lía Jiménez de Freer.

—De Alajuela se encuentra entre nosotros doña Luisa Ruiz de Casorla.

—Para los Estados Unidos partió doña Caridad Bolaños de Gallegos con su hija la señorita María Luisa.

—Para New York partió el joven Eduardo Gallegos Bolaños.

—Partió para Colombia don José Carmona.

—Para Estados Unidos partió don Alfredo Chavez Carranza donde estudiará ingeniería mecánica.

—En breve partirá para New York la señora del doctor don Elías Blanco con sus niños.

—Para Limón partió doña María Luisa Escalante de Fernández.

—Para la finca de don Juan María Solera en la Banderilla partió don Luis Andrés Martín con su señora y familia.

—Para Nicaragua partió don Esteban González.

—Regresó de Turrialba don Luis Escalante.

—Para New York partió el joven Mario Güel Iglesias.

—Para Guatemala partió don Modesto Armijo.

—Procedente del Guanacaste se encuentra entre nosotros don Abelardo Montes de Oca con su señora.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Pantareñas don Arturo Araya.

Pasa a la cuarta página

# TRES OPINIONES

Uno de los primeros cuidados que han de ocupar a los gobernantes, y a todos los que teniendo alguna influencia directa o indirecta sobre la sociedad, se interesan por el bien de sus semejantes, es sin duda la instrucción primaria.

Si esta se halla arreglada, si presiden a la misma la religión y la moral, resultarán los hombres más instruidos y menos viciosos, porque la generalidad de ellos no se forma en el estudio de elevadas ciencias, ni está destinada a carreras literarias, sino que viviendo en una condición modesta, conservan en el resto de sus días lo que se les ha enseñado en la primera edad, sin que tengan ocasión de añadir al caudal de sus luces otra cosa que las lecciones de la experiencia.

*Jaime Balmes*

La enseñanza religiosa es, en mi concepto, más necesaria hoy que en ninguna otra época. Al compás que el hombre, o el género humano, se desarrolla, tiene más necesidad de creer. Hay una gran desgracia en nuestros tiempos, casi me atrevería a decir que no hay más que una desgracia, y es la propensión a colocarlo todo aquí abajo, aquí en la tierra.

Dando al hombre por fin y por término la vida terrena, la vida material, se agravan todas las miserias en virtud de aquella fundamental negación; a la angustia del infortunio se añade el peso insoportable de la nada; y de lo que no era más que el sufrimiento y el padecer, que son ley de Dios, se fabrica una causa de desesperación. De allí profundas convulsiones sociales. Yo, cierto, deseo que mejore en esta vida la suerte material de los que padecen; pero no vacilo en reconocer que la primera de todas las mejoras es darles la esperanza; ¡cuánto no se disminuyen y mitigan las miserias limitadas, finitas, cuando se mezcla con ellas una esperanza infinita!

Lo que aligera el infortunio, lo que santifica el trabajo, lo que hace al hombre bueno, fuerte, justo, benévolo, paciente, grande y humilde, digno de la libertad y de la luz, es tener ante sí la perpetua visión de un mundo mejor, que irradia al través de las miserias de la vida.

En cuanto a mí, creo profundamente en ese mundo mejor, y así lo declaro aquí; ésta es la suprema certidumbre de mi razón, como es la suprema alegría de mi alma.

Deseo, pues sinceramente, diré más, quiero ardentemente la enseñanza religiosa.

*Victor Hugo.* (Discurso en la Asamblea Nacional francesa.)

A M. Constant Janin, estudiante en el Seminario de E-vreus.

Mi querido sobrino: (ya que Ud. quiere que yo sea su tío,

me complazco en ello). Pero qué dirá su rector cuando sepa que usted está en correspondencia con un novelista como yo?

Usted dirá que no soy tan verde como dicen; pero no obstante, ¡escribir al autor de tantas obras licenciosas desde el seno de un seminario! Esto sería falta muy grave.

Bien; pero no crea usted que peca, porque ese novelista le va a dar consejos tan buenos como los de un padre.

Diré, pues, a usted que la vida es cosa seria; que la juventud huye veloz, y que debe emplearse, no en admirar escritores fútiles y superficiales como yo, sino en estudiar los grandes maestros del entendimiento y de la conciencia, los oradores eximios del Oriente y del Occidente, san Agustín y san Jerónimo, san Gregorio y san Ambrosio, y sobre todos a san Juan Crisóstomo, a de Maistre y a Bossuet.

Lea usted a Bossuet, creador de la lengua francesa y que pertenece tanto a Homero como a Luis XIV; léalo usted.

Sus sermones son la otra obra maestra de la elocuencia humana. Su historia de las Variaciones ha hecho casi tanto bien a la religión católica como las epístolas de san Pablo. Nada he leído en ningún libro, comparable a sus oraciones fúnebres....Ha leído usted por fortuna sus cartas?... El catolicismo, en su admirable conjunto, se halla en esos papeles, diseminados y dirigidos a la ventura, ya a éste, ya al otro, entre los que necesitaban de su varonil y fecunda palabra.

Tiene usted allí amigo, sus maestros, a quienes usted debe amar, admirar, aplaudir y estudiar de día y de noche; vea usted dónde se encuentra el sólido alimento del alma de los jóvenes. y no, gracias a Dios, en las miserables y fastidiosas futilidades que se escriben en nuestros días.

Oh ¡qué libros! si usted supiera lo corruptores que son del buen gusto, de las buenas costumbres; de la civilización, del lenguaje, por el cual estaba más sometida la Europa a Francia que por las armas del emperador Napoleón. Recuerde usted los que ha leído; todo lo que procede de las obras de este siglo es humo, bueno cuando más para oscurecer las inteligencias inocentes. Toda esa chapusería que le parece a usted tan bella, vista de lejos, al penetrar sus misterios le causará vértigos; porque no es otra cosa sino engañosas vanidades, miseria,

montiras de toda clase y después de leída, ¿qué nos deja? Profundo tedio y doloroso menosprecio de uno mismo de los demás.

Ah! no sea usted imprudente! cuidado con caer en esos abismos! No lea usted mis obras ni las de mis iguales. No lea usted ningún libro de este siglo. No conozco dos que sean dignos de llamar la atención de un joven honrado que haya conservado la piedad, el pudor, las castas ilusiones de los diez y ocho años.

Vamos! no sea usted pusilánime! Vuelva a tomar el fuerte y nutritivo alimento de Bossuet, Fenelón y Masillon, hermanos de ese otro en el arte de hacer amable la misma severidad evangélica. Vuelva a ojear los buenos libros del siglo XVII y las obras maestras del siguiente, o más bien remóntese usted a los críticos de la ciencia cristiana: esos sí son autores útiles y guías seguros; esos sí son escritos colmados de hermosas promesas. Con ellos conseguirá usted llegar a ser todo un hombre elocuente, austero, abnegado.

Ha escogido usted una carrera tan bella como santa; hágase digno de ella. No se avergüence usted de su sotana; con esa sotana se civilizaron las naciones modernas. Cumpia su vocación; avance imperturbable por el camino emprendido, con la frente levantada; y cuando por casualidad le sorprenda la noche en un camino cubierto de abrojos y espinas, entonces la columna milagrosa, es decir, su conciencia, recuerda a usted la palabra de un autor antiguo de filosofía que leí yo en los días de mi juventud:

Hacod facilem voluit Pater ipse colendi. Esse viam, curis amens mortalia corda. Repito: desconfíe usted del falso entusiasmo, de las tristezas falsas, de los estudios superficiales y mal hechos. Tenga completa confianza en sus guías naturales, que son los mejores amigos que puede encontrar en la vida. Pero, por Dios! no vaya usted a someterse con frente sumisa al primer recién llegado, cuyo nombre leyó usted en un periódico. La imaginación es cosa bonita, cierto; más es preciso ceñirla a sus justos límites, y más bien que darle rienda, dominarla y enfreñarla cuanto sea posible.

Esto era lo que tenía que decir a usted con ocasión de su carta, que me da a conocer en usted un ánimo poco obediente, pero un buen corazón; carta que para mí es honrosa y que me ha suministrado la vez de predicarle un *sermoncito*, del cual espero sacará buen provecho.

*Julio Janin (1)*

(1) Prosista muy célebre y escritor o redactor crítico del *Journal des Debats*, de París.

(De los *Sueños de Luciano Pulgar*.)

## Santoral

Sábado 11.— Santos Bernabé, ap. y Fortunato, mártires.

### SAN BERNABÉ, APOSTOL

Fué San Bernabé, hebreo, de la tribu de Leví, y natural de Chipre. En Jerusalén aprendió humanidad, teniendo por discípulos a San Esteban y Saulo, que después se llamó Pablo. En este tiempo vino Cristo Señor nuestro a dicha ciudad, causando admiración con su doctrina y milagros; y entendiéndose por ellos que Cristo era el Mesías prometido en la ley, echóse Bernabé a sus pies, y suplicóle que le bendijese. Fué del Señor recibido amorosamente, y contado en el número de los setenta y dos discípulos que le siguieron: al punto vendió todas sus heredades, y repartió el precio a los pobres. Fué San Bernabé enviado por los apóstoles a Antioquía, donde con su doctrina y ejemplo hizo maravilloso fruto. Después de varios viajes a Roma, a Alejandria de Egipto, a Tarso, a Jerusalén y a Chipre, fué a Italia y fundó la Iglesia de Milán. Vuelto a su patria, disputó con los judíos, probándoles que Jesucristo era el Mesías prometido por Dios, por lo cual le apedrearón, y con esto dió su espíritu al Señor el día 11 de Junio año 72.

## A los feligreses de la Merced, se les hace saber:

Que el domingo 12 del corriente a las 7 p. m. se impondrán las medallas a los Cofrades del SANTISIMO, que por la mucha concurrencia que hubo el domingo pasado, no pudieron alcanzar, y se desea que todos los buenos católicos la lleven en la procesión del Corpus.

San José, 9 de Junio de 1927.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos - Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra.

Lindas bufandas

Heredita TIENDA BENAVIDES.

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOBERA Y MOLINA**

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

## Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Agente en Cartago,

**MANUEL FREER**

## United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sues.

M. M. MARSH,

Administrador

Junio 5, 1927.

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

## Liga de Acción Social Católica

Hoy, a la hora acostumbrada, se efectuará en el Salón de Catecismo de La Merced, la reunión semanal de la Liga de Acción Social Católica. La invitación se extiende no solo a los socios sino también a todas las personas que simpaticen con los fines que persigue la sociedad.

## PORTUGAL

**Los Católicos y el Gobierno.**—El Gobierno portugués ha emprendido la benemérita tarea de atraerse la masa disciplinada y patriótica de los católicos y de atender a las aspiraciones de justicia que no les fueron reconocidas jamás por los Gobiernos sectarios; quiere poner fin a una gobernación del país injusta establecida por el partidismo intransigente y perjudicial. En el brindis que el Sr. Presidente, general Carmona, pronunció en el banquete de Torres Novas, declaró que es deseo del Gobierno contar con los católicos portugue-

ses. Reconoció el jefe del Estado que la colaboración del gran ejército católico es indispensable para que se pueda llevar a efecto la obra de un Portugal mayor. Los católicos, dijo, no tuvieron nunca exigencias inatendibles o desmedidas. No pretenden crear dificultades, pero exigen un minimum, y le exigen porque es un derecho, y entienden que un Gobierno nacional no puede ni debe titubear en reconocerlo de una manera franca que no admita subterfugios ni exija vejaciones.

## FAJAS

para  
**HOMBRES, JOVENES Y NIÑOS**

a  
**¢ 1,25**

ofrece

**ROBERT**

**AMEBALINA**

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL, SAN JOSE

## La Mujer en su casa

Labores a mano y a máquina, Ropa blanca (interior para señoras y niños, mantelerías, etc.) Modas, trabajos artísticos (repujado, pirograbado etc.) Lecciones de bordado y de corte y confección, el pirograbado eléctrico, Álbumes para toda clase de labores, Cuidados que necesitan los enfermos, La novela de Diniz «Las pupilas del Sr. Rector» (continuación) y Correspondencia. Este es el contenido del número de Mayo de la Revista LA MUJER EN SU CASA, la única verdaderamente práctica para el hogar.

Cerciórese de la importancia de LA MUJER EN SU CASA. Pida un número de muestra gratis a la Editorial Bailly-Baillieri. Apartado 56, España.

### El dón de sufrir

Se cuenta que el sultán Amurath, un déspota oriental, en un acceso de ira hirió a un perro que estaba jugando a sus pies. Al instante se oyó un pavoroso trueno, y el espíritu angélico Syndarac apareció delante del sultán.

—Amurath—dijo el ángel—, has hecho mal a uno de tus hermanos inocentes, que ha recibido como tú el dón de sufrir y de gozar. Si porque eres más fuerte crees tener el derecho de maltratarlo, yo, Syndarac, tengo el mismo derecho de herirte a tí.

Esta fábula nos enseña que si hacemos sufrir a aquellos más débiles, Dios nos hará sufrir a nuestro turno.

**Suscríbase a este diario**

**ESTAMOS LISTOS**  
para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares**  
**y Material de Enseñanza**  
de toda clase  
**Pida Ud. los renombrados**  
**CUADERNOS**  
de esta casa  
**Librería Lehmann**  
(SAUTER & C<sup>o</sup>)

## BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMOYODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC ETC.

**Elías Vargas M., Sucesores**

## CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

## CHINA

Relación del Ilmo. señor Aguirre sobre los sucesos de Fochéu contra la misión católica

Continúa

Los cónsules Americanos, Inglés, y Japonés tuvieron aquella mañana junta para tomar medidas, y según el tataron acuerdos para impedir que saqueasen mi residencia. El señor Price, Cónsul americano, encontró en la calle al ruso, secretario y «algo más» del generalísimo Ho-in-ki y le rogó dijese a éste nos protegiese e impidiese el saqueo de mi residencia. Lo prometió, más yo tenía poca confianza. El día 1 de este mes fué un ruso a la puerta de mi casa con dos oficiales chinos; uno de éstos entró y preguntó al R. Fr. F. Valencia si aquella casa era hotel ruso. Desde entonces temía que tarde o temprano ocuparían mi casa. El oficial, que sabía inglés, vió el piso bajo de la casa y dependencias, mas no subió al piso alto.

El 16, domingo, por la mañana, me avisaron que los estudiantes bolchevistas iban a bajar a la Santa Infancia de Mamú (donde está el arsenal) a repetir las escenas de Omuihén el día. Envié un telegrama al P. Benito y le escribí dos cartas, otro telegrama al Ilmo. Sr. Prat, para que avisase al Sr. Roy, Cónsul de Francia en Emúy.

Como el día 15 llegaron a Mamú las dominicas de Fochów, ya habían tomado medidas, distribuyendo las niñas entre los cristianos pescadores y los manchúes del pueblo de Yangsóy y

también las cosas de más valor. Recibió el telegrama el P. Benito cuando bajaba para ir al vapor inglés *Haiching*. Las religiosas estaban aún en casa y al leer el telegrama, salieron en seguida, subieron ya las turbas para saquear las casas del Padre y de ellas. Un policía cristiano impidió a los bandidos aquel día, ayudado de otros policías, el que las saqueasen; más el día siguiente, estando nosotros viendo los edificios, lo robaron todo; según nos dijo un cristiano.

El jefe de los marinos y del arsenal encargó, el día 16 por la noche, al médico americano del hospital de allí viniese al *Haiching* a decirnos que volviésemos todos los Padres y Religiosas, que él nos defendería.

El día siguiente vería por sus propios ojos dicho médico, que hicimos muy bien en no dar crédito a las promesas de dicho jefe chino.

A las tres p. m. recibí carta del señor Secretario del Consulado Francés, excelente católico chino, y me decía que un amigo le acababa de informar que los estudiantes trataban de apresar a mí, a los Padres y Religiosas, y me avisaba que escapásemos de Fochów secretamente, para evitar más trastornos y daños. Apenas enseñé dicha carta a los reverendos padres Vicario, el P. J. O' Donnell, Procurador americano, comunicó las noticias en inglés a los tres Cónsules de Fochów. Mr. Price, Cónsul americano, nos con-

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA  
**TIPOGRAFIA S. JOSE**

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,  
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

**APARTADO III - TELEFONO 1131**

testó que saliésemos aprisa servidor y todos los misioneros, no sólo españoles, sino también americanos, pues estaban los bolchevistas saqueando las casas, iglesias, colegios y hospitales de los protestantes de la ciudad.

Así lo hicimos. Primerq salieron los cinco Padres americanos, que hacía unos 15 días habían llegado. custodiados por diez policías, después los reverendos PP Quiñones y Calvo y últimamente los reverendos PP. Alvaro, Cayo y servidor, precedidos del P. Domingo Kong, Sacerdote indígena, que aquel día vino de su residencia de

Sayrón, ignorante de lo que pasaba en Focchów.

Encargué al R. P. Barba fuese a hablar al Cónsul de Japón, quien le encargó que saliésemos de Focchów cuanto antes todos los Misioneros, y le dijo que bajásemos a tal parte, donde encontraríamos una lancha. En ella bajó el P. Barba: los siete Padres en otro vaporcito y los padres Vicerio, Cayo y servidor en una lancha gasolinera de un cristiano, . . . que estuvo a nuestra disposición hasta el día siguiente.

Continuará

### Junípero Serra en el Salón de la Fama

El intrépido franciscano Fray Junípero Serra fué escogido por el Senado del Estado de California juntamente con Thomas Starr King para ocupar en el Salón de la Fama de Washington los dos puestos correspondientes a dicho Estado. La elección se hizo entre varios hombres ilustres, entre los que figuraba el general Vallejo, renombrado militar antes y después de la ocupación norteamericana. El Padre Serra fué el director del grupo de misioneros franciscanos que se establecieron en California en 1769 y fundaron las ya famosas misiones de la costa del Pacífico entre San Diego por el Sur y Santa Rosa por el Norte. El Padre Serra es considerado como el portador de la civilización cristiana a esas regiones.

Su compañero, Thomas Starr King, debe el honor de haber sido escogido para ocupar su puesto en el Templo de la Fama a que en los días de la guerra civil norteamericana trabajó incansablemente para mantener dentro de la Unión al Estado de California.

**Pomada Lassar**  
Cura toda clase de úlceras  
**Dentodolor**  
Infalible contra dolor de muelas  
**Obleas Mágicas**  
Maravillosas contra el trancazo  
**Cápsulas Antipalúdicas**  
Especialidad contra el paludismo  
**Botica Vargas**

### DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: "La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

## NOTAS SOCIALES

Viene de la primera página

—Regresó de Alemania el Lic don Adán Acosta García con su hija, la señorita María Cristina.

### CAMBIO DE RESIDENCIA

Don Francisco Grau, Sra. y familia han trasladado su residencia 100 varas al Sur del Teatro Moderno.

Los esposos don Raúl Pacheco y doña Tilina Gallegos de Pacheco han fijado definitivamente su residencia 50 varas al Sur del Colegio Superior de Señoritas.

### PROXIMA BODA

En fecha próxima tendrá lugar la boda de doña Amalia Saborío con el caballero don Luis Carlos Rodríguez, ambos pertenecientes a distinguidas familias de ésta capital.

Por la felicidad del futuro hogar formulamos anticipadamente nuestros votos sinceros.

### APRECIABLE ENFERMA

En la Clínica del Dr Figueres le fué practicada ayer una delicada operación quirúrgica a la distinguida señorita Aida Charpentier Rucavado. La operaron los doctores Grillo, Castro Cervantes y Jiménez Nuñez, con un feliz resultado. Hacemos votos por el pronto restablecimiento de tan apreciable enferma.

### FIESTA EN LA SOCIEDAD DE BENEFICENCIA ESPAÑOLA

El 25 de julio es fecha de gran regocijo para todo buen español, pues es el día del Santo Patrono de España: Santiago; para celebrar ese aniversario la colonia Española organiza en los Salones de la Beneficencia Española una linda fiesta que habrá de verificarse la noche del sábado 23 de julio; para ella comienzan a hacerse los preparativos.

### NATALICIO

Celebró ayer la fecha de su natalicio el doctor don Luciano Beeche, a quien aunque tarde le presentamos nuestra felicitación.

### ENFERMOS

—Guarda cama hace varios días el ingeniero don Lucas Fernández.

—Es de cuidado el estado de salud del estimable presbítero don Daniel Carmona. Quiera Dios que mejore pronto.

—Ha tenido una mejoría de bastante consideración la señorita Anita Pinto Aguilar.

—Un tanto delicado de salud se encuentra don Jorge Pinto.

—Restablecido de su dolencia se encuentra el doctor Grillo.

—Guarda cama la señorita Alicia Sáenz.

—Se encuentra ya mejor el niño Rafael Angel Pacheco.

—Gravemente enfermo se encuentra en Heredia don Oscar Sánchez Cortés, hijo de don Julio Sánchez.

Hacemos votos porque recupere su salud.

—Sigue mejor de su dolencia el ingeniero don Lucas Fernández.

—Guarda cama en Cartago la señorita Enriqueta Chavarría.

—Ha mejorado la Sta. Elena Jiménez.

Algo delicado de salud se encuentra don Ernesto Borhmoser.

La niña Gioconda Repetto Gallegos, hija de don José S Repetto y su señora esposa doña M<sup>a</sup> del Rosario, se encuentra un tanto delicada de salud.

El joven Rodrigo Pacheco Tinoco se encuentra enfermo.

Doña Virginia Castro sigue mejor de la dolencia que la postraba.

Mejor ha continuado de su operación el joven don Matías Siberio.

De su operación sigue mejor don Francisco Corrales.

### AUDICION MUSICAL

La noche del jueves pasado se verificó en la residencia de doña Adela Nelson de Carranza una audición musical, la cual tuvo lugar a las 20 y 30 horas de la noche de ese día.

Hubo un selecto repertorio musical, cantos y recitación. La reunión llena de amena cordialidad se prolongó hasta las 23 horas.

**Las picaduras de**  
**"LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"**

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

**NOVEDAD** **ATENCION**

**MIMOSA**

**PAPEL ALEMAN**

**EXCELENTE CALIDAD**

**DE VENTA EN LA**

**Fotografía GOMEZ MIRALLES**

**TELEFONOS:**

**490N y 1277**

EN LA

**"LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines**

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS  
CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA  
LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º  
ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

**Librería Española de María v. de Lines**

**REFRESCOS** T R A U B E **CERVEZA**